

AD

Garde meubles

Particuliers, Professionnels, louez un garde meuble sécurisé 24h/24 en toute confiance

Accueil Écrans & TV

1941, les secrets de la rafle du billet vert

 Bien

Par Lisa Farou

Réservé aux abonnés

Publié le 09 mai 2023 à 23h27

Le 14 mai 1941, 3 747 Juifs étrangers sont rassemblés puis arrêtés par la police parisienne. Leur convocation est inscrite sur un billet vert. C'est la première fois en France que des Juifs sont déportés aussi massivement. Soixante-dix ans plus tard, une série de clichés est retrouvée dans une foire. Une centaine de photographies documentent les faits minute par minute. Un témoignage précieux au vu du peu d'images dont on dispose sur les rafles de l'époque. À titre de comparaison, il n'existe qu'un seul cliché de celle du Vél d'Hiv.

Ce reportage part de cette trouvaille exceptionnelle pour dérouler le fil de l'événement. L'arrestation, les adieux aux familles, la vie dans les camps de Pithiviers et Beaune-la-Rolande... La parole est donnée aux enfants des victimes. Tandis que les photos s'affichent à l'écran, ils relatent le drame de ces séparations, à une époque où, dit l'un d'eux, les Juifs pensaient « *être en sécurité au pays des droits de l'homme* ». Les clichés surprennent par la compassion et l'empathie qui se dégagent de l'œil du photographe, un Allemand employé par la propagande nazie. Ils cristallisent toute la douleur mais aussi l'incompréhension présentes sur le visage des déportés. Le montage n'hésite pas également à prolonger certains silences, laissant au spectateur le temps d'assimiler le tragique de la situation. En opposition aux images officielles qui d'ordinaire glorifient le Reich, celles-ci sont parmi les très rares à avoir rendu leur humanité aux victimes.

 5

Dimanche 14 mai à 22:55

sur France 5

[Voir les rediffusions](#)

PLUS D'INFOS

Genre Documentaire histoire

SYNOPSIS

Le 14 mai 1941, 3747 juifs étrangers sont arrêtés par la police parisienne lors de la rafle dite du "billet vert", la première en France. Plus de huit décennies après ce drame, un reportage photo sans équivalent vient d'être miraculeusement retrouvé. Cette centaine de clichés pris par les services de propagande allemands documentent cette matinée au cours de laquelle ces hommes ont été arrêtés et emmenés dans les camps d'internement de Pithiviers et de Beaune-la-Rolande. Se pencher sur cette trouvaille inouïe, c'est raconter une rafle oubliée en filmant un corpus inédit qui redonne un visage aux premières victimes de